

Reagan ofrece nuevas propuestas de desarme

Washington, Oct. 4 (Latin-Reuter). El presidente Ronald Reagan ofreció hoy nuevas propuestas a superar el estancamiento en las conversaciones sobre reducción de armas estratégicas en Ginebra y dijo que continuaba dispuesto a reunirse con el líder soviético Yuri Andropov.

Tras acusar a los soviéticos de permanecer mudos en las conversaciones, Reagan dijo que su plan incluía una reducción de las ojivas nucleares de largo alcance por lo menos en un cinco por ciento anual, hasta llegar a 5 mil en el arsenal de cada superpotencia, lo que significaría una disminución total de cerca de un tercio.

Propuso también compensaciones que equipararán una ventaja soviética en misiles de largo alcance con la superioridad estadounidense en bombarderos aéreos estratégicos, además de otras medidas.

"Pura y simplemente, deseamos reducir las armas de

guerra", dijo Reagan, hablando ante negociaciones estadounidenses sobre el control de armamentos, luego de una reunión con Edward Rowny, jefe de la representación en las conversaciones de Ginebra.

"El gobierno soviético debe comenzar a negociar en buena fe... han permanecido mudos ante nuestras propuestas", dijo el presidente.

Quinta ronda.

La quinta ronda de conversaciones debe comenzar el jueves en Ginebra.

— Pasa a la página 50 —

Temporada de premios Nobel comienza hoy

Oslo, octubre 4 (UPI). La temporada 1983 del Premio Nobel se inicia mañana con el anuncio del Premio de la Paz y el jueves el de Literatura, se informó hoy.

El secretario del Comité Noruego del Nobel, Jakob Sverdrup negó que la actual situación internacional y la falta de obvios candidatos provocaría que el comité no otorgara el Premio de la Paz.

"El premio será anunciado el miércoles", dijo Sverdrup. Añadió que el ganador ya había sido escogido en septiembre.

Entre 79 personas y organizaciones nominadas está Lech Walesa, dirigente de la proscrita coalición sindical polaca Solidaridad.

Pero los observadores dan mayor oportunidad al obispo anglicano sudafricano Desmond Tutu, aunque en la competencia también están el Papa Juan Pablo II y varios disidentes políticos del bloque socialista.

Los Premios de la Paz y de Literatura han sido por años los más controvertidos de los cinco premios nobel creados por el testamento de 1895 de Alfred Nobel, el millonario inventor de la dinamita.

En 1968, el Banco de Suecia celebró el tricentenario creando un nuevo premio, el de Economía, en memoria de Nobel.

Los premios consisten en una medalla de oro y 200,000 dólares.



UPI-Unifax II Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

BROMEAN. Brighton, Inglaterra, Oct. 4 (UPI). El líder del Partido Laborista inglés, Neil Kinnock, bromea hoy, antes de la convención de su partido, en una calle de Brighton. Ríe con una mujer que al estrecharle la mano le dijo: "Oh, usted luce más pequeño en persona, que en la televisión".

Comienza la reunión militar hemisférica

Caracas, octubre 4 (UPI). La XV Conferencia de Ejércitos Americanos, a la que asisten militares de alta graduación de 23 países hemisféricos, se inició hoy como parte de los actos conmemorativos del bicentenario del natalicio del Libertador Simón Bolívar.

En tres días de deliberaciones se discutirán diversos asuntos sobre cues-

iones de seguridad y defensa regional.

Las primeras delegaciones en llegar fueron las de Trinidad y Barbados. La delegación trinitaria la integran el coronel Joseph Theodore y el capitán Dave William; la de Barbados, el coronel Rudyard, y los mayores P.J. Tomlin y D.H. Maynard.

La delegación de

— Pasa a la página 50 —

Debaten modificaciones propuestas en España

Madrid, octubre 4 (Latin-Reuter). El Parlamento inició hoy el debate final en torno a controvertidas modificaciones propuestas por el gobierno socialista a las rígidas leyes del país contra el aborto, no obstante la firme oposición de la Iglesia Católica y grupos contrarios a la iniciativa.

El proyecto socialista, presentado por primera vez al Parlamento en ma-

yo, elimina las penas por aborto en casos de violación, malformación del feto, o peligro para la vida de la madre.

Intentos del principal partido opositor derechista, Alianza Popular, para obligar al retro o modificación del proyecto, han sido resistidos firmemente por los socialistas, que tienen una mayoría absoluta en el

— Pasa a la página 50 —

Miles de casas destruye inundación Arizona

Tucson, Estados Unidos, Oct. 4 (UPI). Tucson, la ciudad segunda en importancia del estado de Arizona, sufrió una de las peores inundaciones que se recuerden, pero comenzó hoy a recuperarse, aún bajo una tormenta en plena furia, que ha dejado a su paso a miles de personas sin hogar, pérdidas por millones de dólares, y la ruptura de una represa rural.

Tucson, ciudad de 450,000 habitantes, la región algonera cercana de Maraña y la comunidad minera de Clifton, fueron los lugares más afectados, cuando aguas desbordadas derribaron puentes y torres de alto voltaje y arrasaron miles de hogares.

Cuando menos 10 personas se cree han muerto, según las autoridades.

— Pasa a la página 21 —



UPI-Unifax II Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

RIO CRECIDO. Tucson, Arizona, Oct. 4 (UPI). Este camión permanece sumergido hoy, en las aguas del río Santa Cruz, al noroeste de Tucson, tras ser arrastrado por el corriente. El río ha subido al máximo nivel conocido hasta hoy, a consecuencia de las fuertes lluvias registradas en los días padados, consideradas como las peores del siglo.

Terremoto sacude gran zona chilena

Santiago, Chile, Oct. 4 (UPI). Un violento y prolongado terremoto estremeció hoy a una amplia extensión de las ciudades de Iquique en el extremo norte y Santiago, donde los edificios oscilaron por varios minutos.

Informes llegados desde Copiapo, 804 kilómetros al norte de Santiago, señalan que en esa ciudad el movimiento tuvo cuatro minutos de duración y un registro de entre 6 y 7 grados en la escala de Mercalli, produciéndose cortes en el suministro de energía eléctrica y al parecer daños no evaluados.

Una radio de esa ciudad indicó que tras el movimiento, registrado a las 2:53 de la tarde se produjeron otras dos réplicas de intensidad similar.

Evacuan calles por terremoto

Nápoles, Italia, octubre 4 (Latin-Reuter). Las autoridades ordenaron hoy la evacuación de varias calles en la localidad marítima de Pozzuoli después que un terremoto provocó grietas en algunos edificios.

El Instituto Geofísico Nacional dijo tras recoger datos de varios centros, que el temblor ocurrido a las 08:10 hora local, registró 4.1 grados en la Escala Abierta de Richter y que tuvo su epicentro cerca de Pozzuoli, en la bahía de Nápoles.

Trozos de mampostería se desprendieron de edificios.

— Pasa a la página 55 —

Reagan cancela visita a Filipinas

Washington, Oct. 4 (Latin-Reuter). El presidente Ronald Reagan no prometió una nueva fecha para su visita a Filipinas tras haber suspendido por tiempo indefinido la que tenía programada para noviembre, dijo hoy la Casa Blanca.

Reagan anunció ayer la suspensión de sus visitas a Filipinas, Tailandia e Indonesia, basándose en que no puede ausentarse por mucho tiempo de Washington mientras el Congreso está en sesiones.

Funcionarios del gobierno dijeron que la inestabilidad política y la violencia en Filipinas tras el asesinato del líder oposi-

tor Benigno Aquino en Manila en agosto eran en parte la causa de la decisión de Reagan.

El vocero Larry Speakes dijo hoy que en cartas a los gobernantes de los tres países, Reagan sólo les prometió considerar una nueva fecha para los viajes.

No hay promesa concreta, no hay compromiso", dijo.

Previamente hoy el presidente Ferdinand Marcos dijo que no estaba ofendido por la decisión de Reagan y se rió ante una sugerencia de que la oposición de su

— Pasa a la página 55 —



UPI-Unifax II Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

DESOLACION. Buenos Aires, Oct. 4 (UPI). La Plaza de Mayo, en Buenos Aires, normalmente muy concurrida, presenta hoy este

aspecto de desolación, debido a la huelga general de 24 horas convocada por la Unión de Trabajadores. La huelga paralizó el 90% de la industria, el comercio y el transporte.

Breves Internacionales

Shamir expresa preocupación

Jerusalén, Oct. 4 (Latin-Reuter). El primer ministro designado de Israel, Yitzhak Shamir expresó hoy preocupación al enviado estadounidense al Medio Oriente, Robert McFarlane ante el creciente involucramiento sirio en los asuntos libaneses, dijo hoy un alto funcionario en esta ciudad.

Pdte. de Banco es un "traidor"

Buenos Aires, Oct. 4 (UPI). El presidente del Banco Central, Julio González del Solar, detenido en una causa que coloca a la Argentina al borde de la quiebra, será trasladado al juzgado de la sureña Río Gallegos que investiga su presunta "traición a la patria".

— Pasa a la página 55 —